



SE PUEDEN USAR 9 MMDP DEL FOBAPROA, DICEN

# Se divide Morena por ajustes al PEF; piden recursos para Guerrero

HURACÁN

OTIS

Marcelistas exigen que apoyo para Acapulco no quede sólo en el discurso

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados se dividió por los ajustes anunciados al Proyecto de Presupuesto para 2024 y hay reclamos de que no se crean recursos para apoyar a reconstruir Guerrero.

Legisladores de la corriente El Camino de México, que impulsa Marcelo Ebrard, reclamaron que la ayuda para la reconstrucción “no quede sólo en el discurso, que haya congruencia y se ponga por escrito en una partida”.

El diputado Carol Antonio Altamirano, uno de los coordinadores estatales del grupo de Ebrard y secretario de la Comisión de Presupuesto, explicó a EL FINANCIERO que “es positivo y van por el camino correcto las medidas

FOCOS

**El recorte.** En un predictamen, Morena recortó las propuestas de gasto del Poder Judicial y de organismos autónomos, como el INE, la Cofece y el Inai.

**Cifras.** El ajuste total es de 45 mil 894 millones de pesos, de los cuales 25 mil 443 se destinan a Pemex, 7 mil 189 a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y 13 mil 262 a la SEP.

que anunció el Ejecutivo para ayudar a Guerrero, pero tiene que haber medidas adicionales”.

Entre ellas, “sumarse lo que queda en el presupuesto 2023 del Fonden, que son 11 mil 500 millones de pesos, con el seguro de catástrofes, que son 5 mil millones, el bono catastrófico, que es de 9 mil millones y utilizar economías y ahorro de 2023. También utilizar una parte de excedentes por la venta de petróleo de 2023, lo que

tiene que sumarse de manera pública por el Ejecutivo”, dijo.

Pidió “revisar aspectos particulares del PEF 2024 para ayudar a la reconstrucción y los diputados debemos acreditar, documentar y establecer disposiciones de cómo se va apoyar a Acapulco. No basta con buenas intenciones ni declaraciones de manera genérica”.

“Si en el PEF 2024 vienen 18 mil millones para el Fonden, tenemos que hacer un ejercicio para incrementarlo. Aparte de atender los daños, debemos tener recursos en el Fonden para

enfrentar otro tipo de emergencias, y agregarse que un porcentaje de la venta del petróleo irá para Guerrero, igual que ahorros y economías que se generan”.

Sobre el predictamen del PEF, que se discute hoy en Comisión de Presupuesto, demandó que “debe quedar de manera expresa, no sólo en el discurso, es lo mínimo que debemos hacer por Guerrero”.

Reveló que hay manera de obtener más fondos y reveló que en el Fobaproa, “en 2023 tenía 54 mil millones, de los cuales no han ejercido 9 mil millones y aún así le incrementan 8 mil millones y pasa a 62 mil 489 millones. Se pueden disponer de esos 9 mil millones”.

El diputado Emmanuel Reyes compartió que estas medidas que se proponen “son acciones reales y efectivas para apoyar la reconstrucción y la atención a la emergencia”.

La diputada por Guerrero Araceli Ocampo comentó que “si bien es de agradecer y reconocer al Presidente su pronta respuesta”, opinó que “es necesario apoyar con recursos que generen los diputados a través de ajustes al gasto”.